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Zusammenfassung

        
Bei 45 normal menstruierenden Frauen im Alter zwischen 20 und 28 Jahre, 0-Gravida, O-Para, wurde während eines normalen 28tägigen Zyklus mit Hilfe der Sonographie das Follikelwachstum, der Follikelsprung und die Corpus-luteum-Phase überwacht. Die Ergebnisse wurden mit der Basal-temperaturkurve desselben Zyklus korreliert und durch Hormonuntersuchungen überprüft. Es zeigte sich, daß die Ultraschalldiagnostik als eine nichtinvasive, den Patienten nicht belastende Methode geeignet ist, das Follikelwachstum und die Ovulation zu beweisen. Sie ist in ihrer Wertigkeit der Basaltemperaturmessung überlegen, da diese in 9 % der Fälle eine stattgefundene Ovulation nicht nachweisen konnte.


      
        
Abstract

        
Follicular development, Ovulation and corpus luteum formation could be observed using sonography in 45 normally cycling women (0-gravida, 20-28 years, 28-day cycles). Results were compared with basal body temperature chart of the same cycles and proved by hormone assays. It was demonstrated that ultrasonography as an non-invasive non-dangerous method is able to prove follicular growth and Ovulation. It is superior to BBT, as this method was unable to show an Ovulation in 9 % of all cases.
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